

Leçon 5

LES SEPT SCEAUX

Sabbat après-midi 26 janvier 2019

Ceux qui entreront dans la cité de Dieu recevront une couronne d'or. Ce sera un moment heureux que personne ne peut se permettre de manquer. Nous jetterons nos couronnes aux pieds de Jésus et nous lui rendrons gloire, louant son saint nom. Les anges s'uniront en chants de triomphe. Avec leurs harpes d'or, ils rempliront le ciel de musique et de chants en l'honneur de l'Agneau.

In Heavenly Places, p. 216 ; *Dans les lieux célestes*, p. 217.

La croix du Christ sera la science et le chant des rachetés pendant toute l'éternité. Dans le Christ glorifié, ils contempleront le Christ crucifié. Jamais on n'oubliera que Celui dont la puissance a créé et soutient les innombrables mondes à travers l'immensité de l'espace, le Bien-aimé de Dieu, la Majesté du ciel, Celui que les chérubins et les séraphins éblouissants mettent leur joie à adorer, s'est humilié pour relever l'homme déchu ; qu'il a porté la culpabilité et la honte du péché ; que la face de son Père s'est dérobée à ses yeux, jusqu'au moment où le poids des malheurs d'un monde perdu a brisé son cœur et éteint sa vie sur la croix du Calvaire.

La pensée que le Créateur de tous les mondes, l'Arbitre de toutes les destinées, ait pu renoncer à sa gloire et s'humilier lui-même par amour pour l'homme, provoquera toujours l'émerveillement et l'adoration de l'Univers. Lorsque les nations des sauvés regarderont leur Rédempteur et contempleront la gloire éternelle du Père brillant sur le visage du Christ ; lorsqu'elles contempleront son trône, qui dure « depuis toujours et pour toujours » (*Psaumes 90.2.*), sachant que son royaume n'aura aucune fin, elles éclateront en ce chant d'extase : « Digne est l'agneau immolé qui nous a rachetés pour Dieu par son sang précieux ! » (*Voir Apocalypse 5.12 et 13.8.*)

The Great Controversy, p. 651 ; *Le Grand Espoir*, p. 478, 479.

Dans le royaume de Dieu, le favoritisme n'entre pas en jeu pour la place qu'on y occupe. Celle-ci n'est ni acquise, ni accordée arbitrairement. Elle s'obtient grâce au caractère. La couronne et le trône sont les gages de la maîtrise de soi par la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ.

Longtemps après, lorsque Jean fut plus étroitement lié au Christ par la communion dans ses souffrances, le Seigneur lui révéla la condition qu'il fallait remplir pour faire partie de son royaume. « Celui qui vaincra, dit-il, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône. » (*Apocalypse 3.21.*) Le croyant qui vivra le plus près du Christ, c'est celui qui aura manifesté ouvertement son esprit de sacrifice dans l'amour, cet amour qui « ne se vante point, ne s'enfle point d'orgueil, [...] ne cherche point son intérêt, ne s'irrite point, [...] ne soupçonne point le mal ». (*1 Corinthiens 13.4,5.*) Cet amour pousse le disciple, comme il poussa le Maître lui-même, à tout donner, à vivre, à peiner et à se sacrifier même jusqu'à la mort pour le salut de l'humanité.

The Acts of the Apostles, p. 543 ; *Conquérants pacifiques*, p. 484.

Dimanche 27 janvier 2019

L'ouverture du premier sceau

Des anges retiennent les quatre vents, représentés par un cheval furieux qui cherche à s'échapper et à fondre sur la terre entière, pour semer la destruction et la mort sur son passage. ...

Au nom du Seigneur, le Dieu d'Israël, je dois vous dire que toutes les influences blessantes et décourageantes sont tenues en respect par la main des anges invisibles jusqu'à ce que chacun de ceux qui craignent et aiment Dieu soit marqué du sceau sur son front.

Letter 138, 1897 dans *Messages choisis*, vol. 3, p. 409

Étant donné que nous ne pouvons connaître le moment précis de sa venue (la seconde venue du Christ), l'ordre nous est donné de veiller. « Heureux ces serviteurs que le Maître, à son arrivée, trouvera veillant ! » Ceux qui attendent avec vigilance la venue du Seigneur ne restent pas oisifs. L'attente de la venue du Christ leur inspire la crainte du Seigneur, la crainte des jugements qui frapperont la transgression, et leur fait comprendre quel grand péché il y a à rejeter les offres de la grâce. Ceux qui attendent le Seigneur avec vigilance purifient leurs âmes en obéissant à la vérité et joignent à cette attente une activité intense. Ils savent que le Seigneur est à la porte : aussi désirent-ils vivement collaborer avec les intelligences divines en vue du salut des âmes.

The Desire of Ages, p. 634 ; *Jésus-Christ*, p. 635.

« Comme le marié tardait, toutes s'assoupirent et s'endormirent. » (*Matthieu 25.5.*) Le retard du marié symbolise le temps qui s'écoulait alors qu'on attendait le Seigneur, la déception qui s'ensuivit et l'avènement différé en apparence. À cette époque d'incertitude, la motivation de ceux qui étaient superficiels et sans enthousiasme se mit bientôt à vaciller, et leurs efforts à se relâcher ; mais ceux dont la foi reposait sur une connaissance personnelle de la Bible avaient sous les pieds un rocher inébranlable que les vagues de la déception ne pouvaient emporter. « Toutes s'assoupirent et s'endormirent » : les unes dans l'insouciance et l'abandon de leur foi ; les autres, attendant patiemment qu'une lumière plus abondante leur soit donnée. Cependant, dans la nuit de l'épreuve, ces dernières semblèrent perdre, dans une certaine mesure, leur zèle et leur consécration au Seigneur. Ainsi, en 1844, les moins courageux, ceux qui se satisfaisaient d'une étude superficielle ne pouvaient plus se reposer sur la foi de leurs frères. Chacun, pour lui-même, dut soit rester debout, soit tomber.

The Great Controversy, p. 394 ; *Le Grand Espoir*, p. 289, adapté.

La bataille d'Harmaguédon doit bientôt avoir lieu. Celui dont le vêtement porte l'inscription : « Roi des rois et Seigneur des seigneurs », conduit les armées célestes montées sur des chevaux blancs et revêtues de fin lin, pur et blanc. (*Apocalypse 19.16.*) ...

La bataille d'Harmaguédon fera rage et ce jour-là ne doit trouver aucun de nous endormi. Nous devons être bien réveillés et comme les vierges sages, posséder des réserves d'huile avec nos lampes. ...

Nous devons être remplis de la puissance du Saint-Esprit, et le Capitaine de l'armée du Seigneur se tiendra à la tête des anges du ciel pour diriger la bataille. Des événements solennels doivent encore se produire. Une trompette après l'autre retentira, une coupe après l'autre sera déversée sur les habitants de la terre. Des scènes d'un intérêt prodigieux sont juste encore devant nous.

The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 982 ;

Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 16.13-16.

Lundi 28 janvier 2019

Deuxième et troisième sceaux

Le Sauveur dit de lui-même : « Ne croyez pas que je sois venu apporter la paix sur la terre ; je ne suis pas venu apporter la paix, mais l'épée. » (*Matthieu 10.34.*) Prince de paix, il était pourtant une cause de discorde. Celui qui vint pour annoncer la bonne nouvelle du salut et faire naître l'espoir chez les enfants des hommes, inaugura une lutte ardente qui éveilla une passion intense dans les cœurs. Et il avertit ses disciples : « Vous aurez des tribulations dans le monde. » (*Jean 16.33.*) « On mettra les mains sur vous, et l'on vous persécutera ; on vous livrera aux synagogues, on vous jettera en prison, on vous mènera devant des rois et devant des gouverneurs, à cause de mon nom [...] Vous serez livrés même par vos parents, par vos frères, par vos proches et par vos amis, et ils feront mourir plusieurs d'entre vous. » (*Luc 21.12, 16.*)...

Le même esprit qui, au Moyen Age, condamnait hommes et femmes à la prison, à l'exil, à la mort, ... est encore à l'œuvre aujourd'hui avec une énergie démoniaque. L'histoire de la vérité a toujours été caractérisée par une lutte entre le bien et le mal. La proclamation de l'Évangile s'est toujours trouvée en butte à l'opposition, au péril, à la souffrance et à la mort.

The Acts of the Apostles, p. 84 ; *Conquérants pacifiques*, p. 74, 75.

Aujourd'hui, les hommes recherchent avec frénésie les richesses et les plaisirs égoïstes comme s'il n'y avait ni Dieu, ni ciel, ni au-delà. Au temps de Noé, l'annonce du déluge devait amener les hommes à s'effrayer de leur méchanceté et les appeler à la repentance. Ainsi, le message du retour prochain du Christ doit détourner les hommes de leur attachement aux choses terrestres. Il a pour but de les éveiller à la perception des réalités éternelles et de les inciter à prendre garde à l'invitation du Seigneur. ...

Le monde périclète faute de connaître l'Évangile. Une famine de la parole de Dieu sévit. Ils sont rares, en effet, ceux qui prêchent le message divin sans y mêler des traditions humaines. Tout en possédant la Bible, les hommes ne reçoivent pas les bienfaits que le Seigneur y a placés à leur intention. Dieu a chargé ses serviteurs de porter son invitation au monde. Il faut que les paroles de vie soient transmises à ceux qui périssent dans leurs péchés.

Christ's Object Lessons, p. 228 ; *Les Parables de Jésus*, p. 192.

En ce jour-là, des multitudes souhaiteront ardemment trouver l'abri de la miséricorde divine qu'elles ont pendant si longtemps méprisée. « Les jours viennent — déclaration du Seigneur DIEU — où j'enverrai une famine dans le pays ; non pas une famine de pain ni une soif d'eau, mais la faim et la soif d'entendre les paroles du SEIGNEUR. Ils erreront alors d'une mer à l'autre, du nord à l'est ; ils rechercheront la parole du SEIGNEUR en titubant, et ils ne la trouveront pas. » (*Amos 8.11, 12.*)

The Great Controversy, p. 629 ; *Le Grand Espoir*, p. 461, 462.

Mardi 29 janvier 2019

La scène du quatrième sceau

Des anges retiennent les quatre vents, représentés par un cheval furieux qui cherche à s'échapper et à fondre sur la terre entière, pour semer la destruction et la mort sur son passage. ...

Au nom du Seigneur, le Dieu d'Israël, je dois vous dire que toutes les influences blessantes et décourageantes sont tenues en respect par la main des anges invisibles jusqu'à ce que chacun de ceux qui craignent et aiment Dieu soit marqué du sceau sur son front.

Selected Messages, book 3, p. 409.

Satan ne peut retenir les morts dans sa main quand le Fils de Dieu leur commande de vivre. Il ne peut davantage garder dans la mort spirituelle l'âme qui reçoit, par la foi, la parole puissante du Christ. À tous ceux qui sont morts dans le péché Dieu dit : « Réveille-toi, toi qui dors, relève-toi d'entre les morts. » (*Éphésiens 5.14.*) Cette parole est la vie éternelle. La parole de Dieu, qui donna la vie au premier homme, nous donne la vie, à nous aussi ; comme la parole du Christ : « Jeune homme, je te le dis, lève-toi ! » (*Luc 7.14*) rendit la vie au jeune homme de Naïn, ainsi la parole : « Relève-toi d'entre les morts », transmet la vie à l'âme qui la reçoit. Dieu « nous a délivrés du pouvoir des ténèbres et nous a transportés dans le royaume de son Fils bien-aimé » (*Colossiens 1.13.*) Tout nous est offert en sa Parole. Si nous la recevons, nous sommes délivrés.

The Desire of Ages, p. 320 ; *Jésus-Christ*, p. 310.

Certains membres de l'Église ont besoin de s'appuyer fermement sur les piliers de notre foi, de trouver le roc sur lequel ils bâtiront au lieu de se laisser entraîner par les excitations et les impulsions du moment. Il y a des gens qui sont spirituellement faibles dans l'Église. Certains se

sont mutilés eux-mêmes et leur faiblesse spirituelle est le résultat de leur attitude irrésolue. Jetés çà et là par tout vent de doctrine, ils sont souvent dans le trouble et dans l'incertitude parce qu'ils se laissent guider uniquement par leurs sentiments. Ils recherchent cette excitation des sens et ont toujours faim et soif de quelque chose de nouveau et de différent ; leur foi est abusée par des doctrines étranges. Ils sont sans utilité pour la cause de Dieu.

Le Seigneur veut des hommes et des femmes stables, bien décidés, sur lesquels on puisse compter à l'heure du danger et de l'épreuve, solidement enracinés et fondés dans la vérité, comme le sont les collines éternelles ; des chrétiens qui ne penchent pas tantôt à droite, tantôt à gauche, mais qui vont de l'avant sans se laisser détourner de leur but.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 74, 75 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 531. Adapté.

Le Christ a vaincu pour montrer à l'homme comment il peut vaincre. Il a affronté toutes les tentations de Satan avec la Parole de Dieu, et c'est en s'appuyant sur les promesses divines qu'il a pu obéir aux commandements. Le tentateur n'a obtenu de lui aucun avantage. ...

Rien n'est apparemment plus faible, et cependant plus invincible, que l'âme qui comprend son néant et se repose entièrement sur les mérites du Christ. Par la prière, l'étude de sa Parole, par la foi en sa présence, le plus faible des hommes peut s'approcher du Sauveur et saisir sa main qui ne l'abandonnera jamais.

The Ministry of Healing, p. 181, 182 ;
Le Ministère de la guérison, p. 153, 154.

Mercredi 30 janvier 2019

L'ouverture du cinquième sceau

Les prières ferventes de son peuple recevront une réponse ; car Dieu aime que les siens le recherchent de tout leur cœur et comptent

sur lui pour les délivrer. Son peuple l'invoquera et Il se lèvera pour le protéger et le venger. « Et Dieu ne ferait pas justice à ceux qu'il a choisis, alors qu'ils crient vers lui jour et nuit ? Il les ferait attendre ? » (Luc 18.7 NBS).

The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1081 ;
Commentaire d'Ellen White sur Romains 12.19.

Le Christ ne s'est pas contenté de nous donner des directives quant au chemin à suivre, mais il est venu en personne nous l'enseigner. Il ne nous a pas simplement dit comment nous devrions obéir, mais dans sa vie il nous a donné un exemple pratique de la façon dont nous devrions obéir. C'est ainsi qu'il est notre Aide véritable. Marchant devant nous, il renverse les obstacles et nous conseille de mettre nos pieds dans les traces de ses pas. Notre Sauveur béni nous dit : « Suivez-moi. Je vous conduirai. Je suis le chemin, la vérité et la vie. Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres. » (Voir Matthieu 4.19; Jean 14.6 ; 8.12.) ...

« Celui qui vaincra sera ainsi revêtu de vêtements blancs ; je n'effacerai point son nom du livre de vie, et je confesserai son nom devant mon Père et devant ses anges. » (*Apocalypse 3.5.*) Les vêtements blancs représentent la justice du Christ, et tous ceux qui sont justifiés par lui deviennent participants de la nature divine. Sur eux est écrit « le nom de mon Dieu, et le nom de la ville de mon Dieu, de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d'auprès de mon Dieu, et mon nom nouveau ». (*Apocalypse 3.12.*)

The Upward Look, p. 166 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 158.

Le courage, la grandeur d'âme, la foi, la confiance implicite dans la puissance salutaire de Dieu ne viennent pas en un moment. Il faut des années d'expérience pour acquérir les grâces célestes, et c'est par une conduite irréprochable et par un solide attachement à la justice que les enfants de Dieu ont scellé leur destinée. Assaillis par une foule de tentations, ils savent qu'ils doivent résister fermement pour ne pas être

vaincus. Ils se rendent compte qu'ils ont une grande œuvre à faire, qu'à chaque instant ils peuvent être appelés à déposer leur armure, et que, s'ils parvenaient au terme de leur vie sans avoir rempli leur mandat, ils seraient perdus à jamais. Ils ont accepté avec sincérité la lumière de la vérité comme les disciples la recevaient jadis des lèvres de Jésus. Lorsque les premiers chrétiens étaient exilés dans les montagnes et les déserts, lorsqu'on les jetait en prison où ils mouraient de faim, de soif, de froid et succombaient sous la torture, lorsque le martyre paraissait être le seul moyen d'échapper à la souffrance, ils se réjouissaient d'avoir été jugés dignes de souffrir pour le Christ qui avait été crucifié pour eux. Leur exemple, digne d'être retenu, sera un réconfort et un encouragement pour le peuple de Dieu qui devra traverser un temps de détresse tel qu'il n'y en a jamais eu jusqu'ici.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 213 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 75.

Jeudi 31 janvier 2019

L'ouverture du sixième sceau

La prophétie du Sauveur concernant la venue des jugements sur Jérusalem doit avoir un autre accomplissement, dont cette terrible désolation n'était qu'un pâle reflet. Dans le destin de la cité élue, nous pouvons contempler celui d'un monde qui a rejeté la miséricorde de Dieu et foulé aux pieds sa loi. ... Les conséquences du rejet de l'autorité du ciel ont été terribles ; mais une scène encore plus sombre se profile dans les révélations pour l'avenir. Les récits du passé, ... qu'est-ce que tout cela en comparaison avec les terreurs du jour où l'Esprit de Dieu, qui a retenu les puissances du mal jusqu'à présent, sera totalement retiré aux méchants et ne tiendra plus en échec les manifestations des passions humaines et de la colère de Satan ! Le monde contempera alors, comme jamais auparavant, les conséquences de la domination de Satan.

The Great Controversy, p. 36 ; *Le Grand Espoir*, p. 36.

Bientôt nous avons dirigé nos regards vers l'Orient, car une petite nuée noire y avait fait son apparition. Elle avait à peu près la grandeur de la moitié d'une main, et nous savions tous que c'était le signe du Fils de l'homme. Dans un silence solennel, nous avons tous contemplé la nuée qui descendait. Plus elle s'approchait, plus elle devenait lumineuse et glorieuse, jusqu'à ce qu'elle prenne l'apparence d'une grande nuée blanche. ... Ses yeux (ceux du Fils de l'homme) semblaient à des flammes de feu, transperçaient ses enfants de part en part.

Alors tous les visages ont pâli et ceux des méchants, que Dieu avait rejetés, sont devenus noirs. Nous nous sommes tous écriés : « Qui pourra subsister ? Ma robe est-elle sans tache ? » Les anges ont suspendu leur chant et il y a eu un instant de pénible silence, qu'ont rompu les paroles de Jésus : « Ceux qui ont purifié leurs mains et leurs cœurs pourront subsister ; ma grâce vous suffit. » A ces paroles, nos visages se sont illuminés et nos cœurs se sont remplis d'allégresse. Les anges ont repris leur mélodie sur un ton plus élevé tandis que la nuée s'approchait davantage de la terre.

Early Writings, p. 15 ; *Premiers Écrits*, p. 15, 16, adapté.

« Qui pourra soutenir le jour de sa venue ? Qui restera debout quand il paraîtra ? Car il sera comme le feu du fondeur, comme la potasse des foulons. » (*Malachie 3.2.*)

Ceux qui professent être les fils et les filles de Dieu devraient le représenter par leur caractère. ... Nous avons maintenant l'occasion d'édifier des caractères qui nous permettront d'entrer dans le royaume des cieux. Ceux qui observent les commandements de Dieu auront droit à l'arbre de vie, et pourront franchir les portes de la ville. Par amour, Dieu nous a donné une loi, afin que nous puissions reconnaître les traits de caractère intolérables au ciel et nous en débarrasser. Personne ne peut y entrer coupable de vol, d'adultère, de médisance, de fourberie, car ces défauts entraîneraient une autre guerre au ciel. La loi de Dieu fut donnée pour détourner les hommes de ces habitudes, afin que leur caractère puisse être modelé sur celui de Dieu.

The Upward Look, p. 105 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 97.

Vendredi 1er février 2019

Pour aller plus loin :

Témoignages pour les pasteurs, « Les besoins du monde », p. 233-234;
Dans les lieux célestes, « Se préparer pour les demeures éternelles », p.
286.